



Aprendizaje de seguridad

Evento atención en primeros auxilios sin lesión



Incidente reportado:

Atención primer auxilio en Proyectos

Día: Febrero 6 de 2024

Hora: 4:30 pm

Estación / Facilidad: Estación Caucasia



¿Qué pasó?

En área externa a piscina API contiguo a caseta de residuos un obrero de obra civil en actividad de llenado de saco-suelos, sostenía carretilla por el lado superior derecho de esta, cuando sus otros cuatro (4) compañeros descargan uno de los sacos con material de aproximadamente 70 kg, la carretilla se ladea golpeándole la rodilla de la pierna izquierda.

Al momento del evento el trabajador por sus propios medios se desplaza sin dificultad hasta donde está el vigía HSE y cuando la profesional HSE y el supervisor civil atienden al trabajador de primer auxilio, no se observan hinchazón o heridas, pero si se observó una cicatriz en la misma pierna al parecer de una cirugía anterior.

¿Por qué pasó?

Posición o postura inadecuada para el trabajo: Desarrollar la labor en posición inadecuada: Colaborador se posiciona en la línea de peligro.

Incapacidades físicas permanentes o temporales: Evidenciar que todos los trabajadores les sea asignada cargas de trabajo y roles acorde a condiciones médicas identificadas oportunamente.

Capacidad limitada para sostener posiciones corporales. Una vez realizadas las consultas con el medico ocupacional asesor de JC SDI, se deduce que dado la pre existencia medica del trabajador, este podría presentar limitaciones para adoptar ciertas posiciones

Fallas en la coordinación: Al momento de descargar el saco - suelo en la carretilla, sosteniéndola por el costado derecho y no por los mangos o agarres de la carretilla.

Tomar objetos cuando esto es inseguro o inadecuado: El colaborador sostiene la carretilla por el costado derecho y no por los mangos o agarres de la carretilla.

Falta de atención en la tarea o en el desplazamiento: Para que la carretilla no se desestabilizara había que colocar cuidadosamente la carga

¿En qué podemos mejorar y construir?

- Asegurarse de la comprensión de todo el personal sobre los riesgos particulares y sus controles en las actividades que se realicen por sencillas que parezcan, incluido el uso adecuado de carretillas y otras herramientas menores.
- Continuar con la educación del trabajador hacia la identificación clara de línea de fuego o línea de peligro.
- Verificar con las prestadoras de los servicios de exámenes médicos ocupacionales, los procedimientos aplicados para esta practica y enfatizar en la necesidad de contar con procesos mas efectivos.
- Fomentar una cultura de seguridad donde los trabajadores se sientan cómodos reportando actos y condiciones sub estándar y buscando ayuda cuando sea necesario, generando de esta forma mas participación de los colaboradores en la identificación de riesgos e implementación de controles.